

Corbès le 10 mai 2021

Objet : plaidoyer citoyens pour leur mairie, leur village et son histoire.

Madame la Préfète du Gard,

Je me permets d'attirer votre attention sur notre petit village de 147 âmes, Corbès, tout près d'Anduze. Niché dans la verdure des chênes verts, des plantes et fleurs endémiques caractéristiques des Cévennes, il est inscrit dans son Parc National. Habités de la promenade, randonneurs, touristes, amoureux de nature viennent s'y recueillir.

Ses habitants se savent privilégiés de vivre dans cet endroit charmant et insolite qui dispose de plusieurs lieux inscrits dans son histoire, entre autres, « le jardin clos », le petit temple adossé à un mas, et sa mairie-école depuis 1846. Cette mairie possède une horloge citoyenne de style Baltard acquise par la commune en 1892. Son timbre sonnait les heures et les demies est entendu de tous, travailleurs des champs et jardiniers.

Mme le Maire et son Conseil Municipal ne le perçoivent pas ainsi, leur objectif est de rebâtir une nouvelle mairie. « *La vétusté* » de notre mairie actuelle et la soit disant complexité de sa mise aux normes (dont nous ne connaissons pas le coût) a été le motif de leur premier projet de campagne afin d'entreprendre la construction d'une grande mairie. Ce projet échouera car s'avérant bien trop cher.

Un deuxième projet naîtra, un bâtiment municipal moins grand, annexé à notre salle des fêtes « Le Micocoulier », déjà adaptée aux normes.

Nos élus nous promettaient des informations, une réunion publique. Nous ne connaissons que le prix de la construction et le montant des subventions sollicité auprès de l'État, la Région Occitanie et le département du Gard. Les mesures sanitaires liées à la COVID ont été le prétexte à geler toute concertation avec les citoyens, mais pas à surseoir à ce projet en attendant que les conditions soient réunies pour engager un dialogue avec les corbésiens au sujet d'une opération qui concerne un élément du patrimoine communal et un aspect non négligeable de son identité.

Mars dernier, nous nous trouvons devant le fait accompli en apprenant par le bulletin municipal que : « *le projet de déménagement de la Mairie dans une extension du Micocoulier et sa transformation ultérieure en appartement a reçu un soutien total de Monsieur le Sous-Préfet...* » (Le coût de la transformation est inconnu).

La précieuse horloge citoyenne devrait être installée dans la nouvelle construction.

Que deviendront ses mécanismes, contre-poids, cloche ? Mystère.

J'ai pris rendez-vous à la mairie le 20 avril 2021 afin d'en savoir plus. A chacune de mes questions Mme le Maire et deux de ses adjoints haussaient le ton très fort au point que j'ai dû leur demander, à plusieurs reprises, de parler plus paisiblement afin de me laisser m'exprimer.

Très vite j'ai pris la plume et « J'aime ma Mairie » ma lettre adressée aux Corbésiens a reçu pour la plupart leurs adhésions. Ainsi, **61 signatures favorables à la préservation de la mairie actuelle dans sa vocation municipale** ont été envoyées le 28 avril dernier en recommandé avec AR à l'attention de Mme Crespon-Lherisson, maire de Corbès et son conseil municipal. Tous ces courriers sont restés à ce jour lettres mortes.

Je vous remercie par avance pour votre écoute et espère avoir retenu votre attention.

Dans l'attente de votre réponse, je vous prie de croire Madame en l'assurance de ma respectueuse considération.

Flavie Lebourdier

2173 route des deux ponts

30140 Corbès – flavie.lebourdier@orange.fr 06 51 04 78 14

Pièce jointe : « j'aime ma mairie », liste des signataires.